



Saint-Michel L'Observatoire Lancel

Bulletin de la commune de
Saint-Michel l'Observatoire
Lancel

n°9
JANVIER 2021

Observatoire de Haute Provence

Saint-Michel, théâtre d'événements scientifiques majeurs

Page 8

Dénomination des voies :
c'est pour bientôt !

Page 7

Planétarium :
pose de la 1^{ère} pierre

Page 10

Centre de loisirs :
des activités autour des pays

Page 11



Déchetterie intercommunale

La déchetterie intercommunale a ouvert ses portes le 7 juillet 2014 dans la zone artisanale de Pitaugier, à Mane.

Depuis lors la déchetterie municipale est close.

- Déchets acceptés : déchets verts, ferraille, déchets d'équipements électriques et électroniques, cartons, déchets ménagers spéciaux (peinture, solvants, acides, aérosols...), verres, emballages, papiers...
- Modalités d'accès à la déchetterie : badge nominatif obligatoire. L'inscription se fait en mairie avec une pièce d'identité et un justificatif de domicile

Zone artisanale de Pitaugier 04300 Mane.
Ouverte de 8 h à 12 h et de 14 h à 17 h lundi, mardi, mercredi et vendredi.
8 h à 12 h : mercredi et samedi.

Ramassage des encombrants :
le 1^{er} mercredi de chaque mois.
Inscription au 04 92 76 60 04.

Mairie

Place du Serre,
04870 Saint-Michel-l'Observatoire.
Tél. : 04 92 76 60 04
Fax : 04 92 76 68 93
Site : www.saintmichelobservatoire.com
Courriel : mairie.stmichelobs@orange.fr
www.saintmichelobservatoire.com
Ouverte au public :
Lundi, mardi et vendredi de 13 h 30 à 17 h.
Samedi de 9 h à 12 h.

Accueil urbanisme

Permanence des élus le vendredi après-midi, de 14 h à 16 h. Merci de prendre rendez-vous auprès du secrétariat.

La Poste

Tél. : 04 92 76 60 27
Du lundi au vendredi de 13 h à 16 h.

Bibliothèque municipale

Tél. : 04 92 74 59 61
La bibliothèque municipale vous accueille le lundi de 15 h à 18 h et le samedi de 9 h à 12 h.

Office de tourisme

Tél : 04 92 76 69 09
Ouverture de mi-avril à la Toussaint :
4 après-midi par semaine.
Juillet et août : 6 jours par semaine.
Possibilité de photocopieuse à disposition et wifi gratuit.

Secours Catholique

Ouverture tous les mercredis de 14 h à 16 h 30 à la traverse du Pontin, rue du Barri.
Vêtements adultes / enfants à prix modique.
Pensez-y !

sommaire

Édito Lincel	4
Notre commune	4
Travaux	6
Astro	8
Jeunesse	11
Animation et culture	11

Naissances 2020

ARGIOLAS Lucas Hugo Tom le 29/12/2019	le 06/05/2020	TENDYCK ANTOINE Julianna Laurence Catherine le 27/10/2020
BALSALOBRE CRESPI Zack le 29/01/2020	MEILLAT Victoire Éléa le 15/07/2020	BENAHMED NAVARRO Ismaël Isaac le 23/11/2020
GALKO Hermione Lou Martine le 21/02/2020	CHRISTIN Tyméo le 19/07/2020	DEPYS Mia Rose Natasha le 28/11/2020
BAY Clara le 22/02/2020	LEVET Charlotte Amandine Lou le 26/07/2020	DAGUILLON Jenie le 30/11/2020
LE FOLL Louanne Maria Françoise le 10/04/2020	LEVET Livio Enzo Louca le 26/07/2020	Smeriglio Sasha Meryl le 10/12/2020
LAVILLE Esteban Gabin	SEDANO ROS Beryl César le 06/08/2020	

Mariages 2020

RICHAUD Aline Nadia Suzanne et LOCATELLI Quentin Bertrand le 14/03/2020	Sébastien Bruno le 29/05/2020	CRESP Mathilde Rose Françoise et LINAIS Quentin Arthur le 11/09/2020
ROMARY Blandine Monique et POTHON	CAPILLAIRE Marie Pamela Colette et DA CONCEIÇÃO Pierre Claude le 03/09/2020	

Décès 2020

MOLLET Marin Irénée Angelin le 04/01/2020	Hélène Georgette le 06/04/2020	KECK Günther le 30/11/2020
PROUST épouse RANGHÖJ Françoise Micheline le 02/02/2020	MEGY Jeannette Micheline Simonne le 03/05/2020	PERNA épouse LAUGIER Anne-Marie le 15/12/2020
YERNAUX Thierry Jean Albert Ghislain le 22/02/2020	BOUTIER veuve DIGNAU Camille Jeannine le 07/05/2020	SIMARD André Émile le 18/12/2020
GUENDE Léon Lucien le 09/03/2020	TRUC épouse BOUCHET Micheline Josette Violette le 14/09/2020	COSTANTINO Francis Jean le 17/12/2020
HUPPERT Roger Marie le 20/03/2020	PERLONGO veuve AGLIERI Francesca le 06/11/2020	ANTON Jacqueline Pascal Lyliane Marie Victorine le 31/12/2020
DELABORDE épouse COUTURE Anne-Marie	BARRAT Gisèle Odette le 09/11/2020	

Bulletin d'information de la mairie de Saint-Michel l'Observatoire-Lincel

Mairie : place du Serre, 04870 Saint-Michel-l'Observatoire. Directeur de la publication : Jean-Paul Grosso ;

Conception et impression : agence Oyopi, www.oyopi.com

Photos : Mairie de Saint-Michel-l'Observatoire et Centre astro ; Photo

de couverture offerte par l'OHP : découverte le 27 mars 2020, la comète

Neowise passant dans le ciel de Saint-Michel. Copyright : Stéphane Favard

OHP-Institut Pythéas CNRS-AMU ; Tirage : 800 exemplaires

Édito du maire

Chers concitoyens,

Cette période inquiétante d'un point de vue sanitaire, économique et social, remet en cause nos habitudes de vie tant personnelles que professionnelles.

Elle met à mal le bien-vivre ensemble en compliquant, durablement, la vie scolaire, associative, culturelle et sportive.

La commune s'adapte à ses missions de service public face aux restrictions de déplacements. Elle met en place une politique au profit des habitants: secrétariat de mairie ouvert, aide aux personnes les plus vulnérables, maintien du service de restauration scolaire, dotation de masques et attestations de déplacement... Tout cela est rendu possible grâce à l'investissement de tous,

élus et personnel communal, et je tiens très sincèrement à les en remercier. Il n'est pas facile dans cette période où tout évolue très rapidement, de s'adapter au jour le jour. Il faut avant tout retenir que la solidarité sous toutes ses formes nous a permis de traverser les instants les plus difficiles. Nous avons pu compter, encore une fois, sur l'engagement de bénévoles et de professionnels très sollicités: soignants, services de sécurité et de secours, commerçants, enseignants, agents du service public... Si certains commerçants ont pu continuer à nous approvisionner, nos restaurateurs et cafetiers ont eu l'obligation de rester fermés et l'on sait combien cela est difficile pour eux.

Merci encore une fois pour chaque geste, chaque attention.

Merci aux habitants compréhensifs et patients durant cette période délicate et inédite. Et courage à nos associations privées d'activités! Gardez toute votre motivation et l'envie de proposer de belles animations lors de jours meilleurs. Souhaitons que l'entraide déployée perdure bien au-delà de cette crise et que nous ayons toujours la capacité de faire bloc, avec humanité et bon sens, dans l'avenir.

Les conditions sanitaires actuelles ne nous permettent pas d'organiser la traditionnelle cérémonie des vœux, comme vous le savez.

Ne baissons pas les bras, les gestes barrières doivent être observés en tous lieux et toutes circonstances. J'espère que vous avez passé de bonnes fêtes de fin d'année. Et en attendant des jours meilleurs, *« vivons pour ce que demain va nous offrir et non pas pour ce que hier nous a enlevé »*.

Je vous adresse tous mes vœux de bonheur et de santé pour vous et vos proches en cette année 2021.



Jean-Paul Grosso
Maire de Saint-Michel Lincel



Seul à ma permanence hebdomadaire de Lincel, il m'arrive de me retourner et de me retrouver cinquante ans en arrière, dans cette même salle, sur un banc d'école.

Une nostalgie révélatrice de l'évolution du village où tant de personnes ont œuvré pour notre bien-être collectif. Si aujourd'hui j'ai acquis la responsabilité de Lincel, c'est en prenant exemple sur mes prédécesseurs. Comme eux, je souhaite vous faire partager l'amour d'un territoire auquel je suis très attaché.

De ce gamin d'école, il me reste les odeurs, les lumières et les silences si particuliers de nos villages. Et aussi, assez de souvenirs pour m'investir auprès d'une belle équipe municipale qui partage les mêmes émotions et la même envie de bien faire. À l'instar de notre maire qui a su par son

altruisme et sa délicatesse distribuer un vrai partage de responsabilités, chacun des élus de nos deux villages associés se rend utile et reste motivé à sa mesure. Je salue la transparence de chacun qui permet de vrais débats de fond, tout en avançant. Alors oui, d'écolier lincellois à maire délégué de Lincel, la fierté qui m'anime d'un tracé villageois n'a d'égale que l'authenticité des rapports entre chaque élu. Je vous en remercie.

Pour cette nouvelle année qui arrive, au-delà des événements graves que nous traversons, continuons à prendre conscience de notre rôle de proximité en tant qu'élus.

À vous tous les Saint-Michellois et Lincellois, je souhaite une belle année à venir.

Roland Latil
Maire délégué de Lincel



Une tragique disparition

La tragique disparition de Madame Anne-Marie Laugier, le 14 décembre dernier, laissera une trace marquante dans la mémoire de nos villages. La mobilisation, l'énergie, les efforts qui ont été déployés et la disponibilité de tous n'auront malheureusement pas suffi pour sauver Anne-Marie. Sa famille et l'équipe municipale remercient chacun d'entre vous pour ces deux journées de solidarité commune. ■

Parc du Luberon Donnez votre avis sur la nouvelle charte

Le Parc du Luberon modifie sa charte, contrat signé par les collectivités territoriales de son territoire. Vous pouvez donner votre avis sur ce vaste projet de développement durable et vous impliquer concrètement. Participez aux différents ateliers thématiques qui concernent notre environnement urbain et naturel, notre qualité de vie, notre économie ainsi que l'éducation et la transmission des connaissances.

Des ateliers territoriaux ouverts à tous, mettant en œuvre l'intelligence collective, permettent de réfléchir et de proposer les actions à mener les plus pertinentes possibles. ■

BT

Pour vous informer, vous inscrire, participer, consultez le site du parc : www.parcduluberon.fr



Commission Urbanisme Des avancées réglementaires

La municipalité a repris l'élaboration du Plan Local d'Urbanisme.

Après deux réunions avec le bureau d'études, la commission urbanisme a révisé le projet d'aménagement et de développement durable (PADD) ainsi que les orientations d'aménagement et de programmation (OAP).

Le plan de zonage a été revu dans le cadre réglementaire de la limitation de consommation des espaces agricoles, privilégiant la densification en continuité de la partie urbanisée des villages.

Le règlement est en cours d'étude.

La municipalité souhaite, dans la mesure du possible, finaliser ces documents pour le 2^e trimestre 2021.

Une réunion de présentation à la population sera programmée dès que la situation sanitaire le permettra. ■

MG



Commission Finances

Des économies en perspective

Le suivi des comptes et des finances de la commune est assuré avec vigilance et régularité.

De nombreuses pistes d'économies sont à l'étude et seront mises en œuvre dans les prochains mois.

Ces sérieuses économies vont pouvoir être réalisées dans le domaine de la consommation communale d'électricité, le suivi de consommation d'eau et le règlement de l'assainissement.

Les contrats d'assurances souscrits par la commune vont aussi être examinés. ■

MD



Illuminations de Noël Merci à vous!

Nous remercions vivement Yohann Chanut et l'entreprise d'électricité locale AE2C pour l'aide et le travail effectués lors des illuminations de

Noël des villages. Merci également à la famille Riera, de Lincel, pour le don du magnifique sapin.

La maison de Yohann Chanut (nos photos)

a, comme d'habitude, attiré de nombreux admirateurs et émerveillé tous les habitants de la commune! ■

PJ





Pose des poteaux a Lincel.



Travaux de remise en état des écoulements d'eaux pluviales.

Les agents municipaux ont à leur actif de nombreuses interventions dans la commune destinées à entretenir nos rues, réparer ou rénover des équipements indispensables à la qualité de notre vie quotidienne. Rappel des avancées réalisées et des projets d'amélioration envisagés.

Les intempéries de fin 2019 ont mis en péril bon nombre de nos installations, nos routes et chemins. Des travaux ont été réalisés à commencer par deux canalisations d'eau potable : la première dans le quartier de la « *Marcelline* » alimentant Saint-Michel et Lincel, et la seconde dans le quartier « *Marigratte* » desservant les écarts sud. Endommagées, elles ont été sécurisées par l'entreprise locale CCETP. Les regards d'égouts quartier « *Plein Soleil* » dont l'étanchéité était endommagée, ont été remis en état. Les services techniques ont procédé à la réfection de la voirie dans les villages, remis en état des réseaux d'eaux usées au lotissement « *Les planètes* » et réparé des fuites d'eau.

Des axes de modernisation

Ils sont intervenus sur les stations de relevage et d'épuration. Des axes de modernisation et d'amélioration des installations vont être finalisés. Afin de suivre les consommations journalières de nos bassins, les services techniques les ont informatisées. La télérelève des compteurs d'eau potable va être mise en place progressivement pour obtenir un gain de temps et l'amélioration du système relève/facturation. Nous tenons à féliciter le personnel technique pour son implication assidue dans le nettoyage et l'entretien de nos rues, la perspicacité et la régularité de ses interventions. Gardons nos villages propres. C'est grâce à l'implication de tous que nous bénéficions de villages de caractère agréables ! ■



Sécurité des piétons

Plusieurs aménagements à venir



Installation de barrières place du Serre.

En attendant la mise en œuvre d'un projet d'aménagement plus ambitieux pour la place du Serre, des barrières ont été installées pour fluidifier la circulation et protéger les enfants. Le cheminement d'accès à l'école sera modifié et matérialisé par des barrières et un marquage au sol. Une étude sur l'aménagement du parking

Barnier est par ailleurs en cours. Un financement a été demandé pour réaliser un projet « *village nature* », sans béton ni goudron et très végétalisé. La station de pompage et les puits de captage « *Noria* » situés à Aubenas ont besoin d'une remise aux normes afin de respecter les règles d'hygiène, de sécurité et de forage. ■

PJ

Noms de lieux et numéros

C'est pour demain !

Le projet de dénomination des voies communales a démarré en 2015.

Il verra enfin le jour au cours du premier semestre 2021. Hommage doit être rendu à l'association des « *Amis de Saint-Michel/Lincel* », Chantal Remiki, Nicole Massel, Chantal Heckenroth, Aimé Richaud, André Constantinesco et Patrick Heuschen, aidés par La Poste.

Leur travail admirable sur l'histoire et le patrimoine locaux a permis l'aboutissement de ce projet complexe. Les rues, voies et quartiers enfin nommés, les maisons numérotées métriquement faciliteront l'intervention des services de secours et la gestion des nouvelles implantations.

Ce projet avait été validé par l'ancienne mandature. Trois entreprises locales sont chargées de réaliser la confection et la pose des plaques et numéros.

Les travaux commenceront par les écarts. Fin des travaux prévue en juin 2021. ■

RA



La parole à l'opposition

Bientôt six mois que l'équipe municipale a débuté son mandat. Nous faisons partie de cette nouvelle équipe, et bien que minoritaires, nous participons activement aux travaux des commissions auxquelles nous sommes associés, afin de partager nos connaissances, nos compétences, et apporter notre point de vue singulier.

Nous débutons comme un grand nombre des conseillers, et la prise de fonction apparaît délicate, peut-être encore plus du fait de cette période trouble que le pays traverse depuis plusieurs mois.

Nous devons nous former. Nous nous y employons.

Si quelquefois nous ressentons des incompréhensions mutuelles, nous restons persuadés qu'avec le temps, s'établira une relation de confiance et que nous partagerons une certaine culture de la participation.

La transparence doit devenir la règle : transparence entre élus, transparence du travail de chacun, transparence vis-à-vis de la population.

Nous partageons les efforts de communication de la nouvelle équipe municipale, et nous saluons les progrès accomplis en ce sens. Malheureusement, le temps fort d'une réunion publique n'a pu avoir lieu du fait des circonstances sanitaires.

Et pourtant, il y a tellement de choses à partager... Œuvrer pour le bien commun, sur le long terme, dans l'intérêt de tous, en parfaite transparence vis-à-vis de nos concitoyens, voilà ce qui nous anime. C'est un engagement citoyen, soyez-en assurés. ■

**Béatrice Constantinesco,
Béatrice Terrasson,
Raphaël Ouvrad**

Observatoire de Haute Provence

Saint-Michel, théâtre d'événements scientifiques majeurs

© OHP/CNRS

Grand télescope de l'Observatoire de Haute Provence.

Auguste Le Van Suu, directeur de de l'Observatoire de Haute Provence, département de l'OSU-institut Pythéas évoque les événements qui se sont déroulés à l'Observatoire et sur les perspectives liées à l'ouverture prochaine du grand planétarium, un équipement unique en Europe.

Cette publication me donne l'opportunité de revenir sur d'anciens et récents événements scientifiques majeurs. Beaucoup de Saint-Micheloises et Saint-Michelois ont contribué à construire L'Observatoire de Haute Provence (OHP) au sortir de la Seconde Guerre mondiale pour en faire, pendant des décennies, l'un des plus grands observatoires astronomiques d'Europe (avec le ciel le plus pur d'Europe, à ce qu'on en dit).

Au début des années 90, cette expertise instrumentale, avec la volonté du directeur de l'époque et des chercheurs suisses, a permis la construction d'un spectrographe unique au monde pour aboutir à la

découverte de la première exoplanète 51 Peg b (une énigme d'une émission de la carte aux trésors sur France 3, au printemps 2020).

La pureté de notre ciel

Le prix Nobel de Physique 2019 a été attribué aux astronomes suisses Michel Mayor et Didier Queloz, pour cette découverte majeure qui a révolutionné une partie de l'astronomie. La commune de Saint-Michel-l'Observatoire, lieu de cette découverte, est maintenant inscrite dans l'histoire des prix Nobel !

Le territoire de la commune avec la présence du dynamique « Centre Astro »,

du prochain grand planétarium et de l'OHP n'a pas d'équivalent en France ni en Europe. L'OHP s'associera et accompagnera la mairie dans ses démarches pour la protection du ciel nocturne et du classement en *village étoilé* qui permettront au grand public et aux habitants de contempler la pureté de notre ciel. Malgré la pandémie actuelle, nous pouvons être optimistes pour l'avenir car les investissements et infrastructures d'excellence sont là. J'aurai l'occasion dans de prochains articles de vous informer sur nos recherches sur les composants de l'atmosphère, des gaz à effet de serre et en écologie. ■

Auguste Le Van Suu

Centre d'Astronomie En formation sur le futur planétarium



L'astronomie un sujet toujours enthousiasmant pour les enfants.

Le Centre d'Astronomie n'a malheureusement pas pu accueillir d'élèves en séjour depuis novembre dernier.

Cette période d'activité ralentie a été l'occasion pour le directeur et l'équipe des médiateurs scientifiques de commencer la formation à l'utilisation du futur planétarium, avec l'équipementier

RSA Cosmos. De dernière génération, il permettra l'affichage de 40 millions d'étoiles sur un écran dôme de 11,50 m de diamètre et accueillera jusqu'à 65 personnes par séance. Ouverture prévue en juin 2021. Nous avons hâte de vous y accueillir ! Un nouveau protocole sanitaire adapté à nos accueils a été mis en place et nous espérons que les

sorties scolaires avec nuitées seront bientôt autorisées. Nous espérons également pouvoir reprendre les rendez-vous mensuels pour les observations du Soleil et les soirées découvertes, en privilégiant les activités extérieures et vous faire découvrir le ciel d'hiver ! ■

Fabien Marquet,
directeur du centre d'astronomie

Observations au Centre Astro Les prochaines dates à retenir

Observation du Soleil (Durée : 1 h)
samedi 6 février, 14 h, mercredis 10, 17 et 24 février, 14 h et 15 h 30
Veillée découverte (Durée : 3 h)
samedi 6 février, 21 h

Stage Première étoile
(Après-midi + soirée)
samedi 20 février,
14 h 30/19 h et 21 h/0 h ■

Renseignements et réservations nécessaires au 04 92 76 69 69, contact@centre-astro.fr ou sur le site www.centre-astro.fr rubrique RDV Grand Public

Éclairage nocturne Moins de pollution lumineuse

Installées en décembre 2020, les horloges de coupure d'éclairage public fonctionneront début 2021. L'éclairage public sera coupé entre minuit et cinq heures trente du matin. L'économie d'énergie allégera la facture. La pollution lumineuse en sera nettement diminuée. L'OHP et le Centre d'Astronomie auront enfin de meilleures conditions d'observation. Nous espérons obtenir prochainement le label *village étoilé*.

Ce label national est porté par l'Association nationale pour la protection du ciel et de l'environnement nocturnes (ANPCEN). Il valorise les actions menées par les collectivités autour de l'environnement nocturne et de la qualité du ciel. Il vise également à soutenir celles qui travaillent sur l'orientation de leurs luminaires, la maîtrise de leur consommation électrique. ■



© Olivier Labrevoir

RA



Planétarium de Saint-Michel Le chantier a démarré !



Il aura fallu deux décennies pour que ce projet pédagogique, scientifique et de divertissement voie enfin le jour. Ce sera fait dans le courant de l'année 2021. La première pierre a été posée officiellement fin septembre dernier, en présence des élus et de tous les partenaires du projet.

Lundi 28 septembre, la première pierre du planétarium de Saint-Michel a été posée en présence de nombreux élus, partenaires du projet : Violaine Démaret, préfète des Alpes-de-Haute-Provence, Christophe Castaner, ancien ministre de l'intérieur et député de la 2^e circonscription des Alpes-de-Haute-Provence, René Massette, président du Conseil départemental, Jacques Depieds, président de la communauté de communes Haute-Provence Pays de Banon, Jean-Paul Grosso, maire de Saint-Michel/Lincel, et Alain Dumort, chef de la représentation régionale de la commission européenne à Marseille.

Ce projet longuement mûri (il aura nécessité environ 20 ans...) a une vocation pédagogique, scientifique et de divertissement. Il est porté par la communauté de communes de Haute Provence pays de Banon.

Un dôme de 10 m de diamètre

Le planétarium sera doté d'un dôme de 10 mètres de diamètre, avec soixante places assises. Le spectateur sera immergé dans une image animée et réaliste unique.

Depuis de longues années, les différents maires de la commune, André Péta, Pascal Depoisson, aujourd'hui Jean-Paul Grosso mais aussi Jacques Depieds, maire de Mane et président de la communauté des communes, ainsi que Guy Bateau, adjoint à la mairie de Saint-Michel-l'Observatoire, et d'autres élus ont porté et soutenu ce projet que certains qualifiaient même d'Arlésienne...

Le chantier qui a débuté en juin 2020 sera livré en 2021. Le montant des travaux s'élève à 2,22 millions d'euros. ■

SD





Centre de loisirs

Des activités autour des pays et des saisons



Les activités aquatiques ont ravi les enfants pendant la canicule.

C'est en juillet que Fabienne Mollet, directrice du centre de loisirs, Anne Villecroze, Émilie Pieroni et Loriane Balmain ont accueilli les enfants pour des journées placées sur le thème des pays. La France, l'Italie, l'Espagne et le Royaume Uni étaient évoqués, permettant aux enfants de participer à des activités très diversifiées. Les 13 grands et les 9 petits bambins ont eu la chance de déguster les plats concoctés par nos restaurateurs

locaux: les hamburgers du Bar des voyageurs ou les pizzas de *Chez Serge*. Pendant ces quatre semaines de loisirs collectifs, les animatrices et la directrice ont su varier les activités et les plaisirs. Les enfants ont également profité d'une piscine, de jeux d'eau gonflables grâce à l'amabilité et la disponibilité de Yvon l'Helguen, directeur du centre de Biabaux. Pour clôturer ce séjour, un diaporama et un spectacle de danse chorégraphié par

Loriane Balmain ont été présentés aux parents qui ont pu apprécier la qualité des journées proposées aux enfants, tous pris en charge dans le strict respect des consignes sanitaires.

Le mercredi 18 novembre, le centre de loisirs ouvrait ses portes pour la première fois, apportant un service supplémentaire aux parents. Fabienne Mollet, directrice, Laura Nicollet, animatrice et Laure Juhel, responsable de l'intendance, accueillent en moyenne 15 enfants (20 au maximum) dans la joie et la bonne humeur. Au programme: activités autour des saisons, conception de cartes de Noël distribuées aux aînés de nos villages, animation «*Ludobrousse*». Une nouvelle dynamique s'installe qui augure d'un bel avenir pour le projet initié par la commission municipale de la vie scolaire. ■

SD



Animation et culture

Le mot des Amis de Saint-Michel/Lincel

Le 19 septembre dernier, notre association des Amis de Saint-Michel/Lincel s'est réunie au moulin à vent pour fêter les 10 ans de sa restauration et inaugurer la magnifique rose des vents.

Conçue et posée par l'association, elle a été réalisée par M. Buisson de Saint-Michel.

Le rapatriement tant attendu de la meule d'origine a enfin pu avoir lieu.

Merci aux personnes qui ont participé à cette action. Nous procédons actuellement à un inventaire précis de tous les points du patrimoine bâti

remarquable à la demande de la commission municipale de l'urbanisme. Un très grand travail d'archivage de documents concernant l'histoire de Saint-Michel/Lincel est en cours et sera poursuivi en 2021.

Nous avons informé la commune de Mane de notre regret concernant le choix de l'emplacement des cylindres de collecte des déchets situés à proximité de la «*borne de Tavernoure*», avec l'espoir d'avoir un contact prochainement.

Le confinement et l'hiver n'ont pas entamé notre belle énergie! Nous

remercions Monsieur le maire et le conseil municipal pour leur attention et leur soutien concernant nos actions. ■

Marie-Claire Parème,
présidente de l'association



À la batterie, notre rocker local,
Bruno Cantone.

Les concerts de l'été

Trois concerts se sont déroulés l'été dernier. Le groupe NMDR avec Roland Canut (Lincel) s'est produit les 25 juillet et 8 août. Ces soirées organisées par la municipalité ont permis de renouer le contact avec les habitants et de redonner espoir à nos commerçants. Le groupe de Bruno Cantone a donné

un concert gratuit le 15 août, mettant du baume au cœur de nos restaurateurs et du public.

Saluons la qualité de ces concerts, l'esprit d'initiative des organisateurs avec l'espoir d'un retour à une vie normale cette année. ■

RA



**Le maire et toute l'équipe municipale
de Saint-Michel/Lincel
vous présentent leurs
MEILLEURS VŒUX DE BONHEUR
ET DE SANTÉ POUR CETTE ANNÉE
2021**